

## France 2030 : 5 milliards déjà engagés, 42 appels à projet

« 5 milliards déjà engagés par France 2030 », titre **Le Figaro** qui s'intéresse à Bruno Bonnell. Le secrétaire général pour l'investissement, pilote une structure dotée de 54 milliards d'euros. Les engagements atteignent déjà 5,2 milliards et devraient tourner autour de 10 milliards pour l'ensemble de l'année. Quarante-deux appels à projets ont été lancés ces derniers mois par les opérateurs d'État chargés de les déployer, à savoir Bpifrance, l'Ademe, la Caisse des dépôts et l'Agence nationale de recherche. « L'idée n'est pas du tout de revenir à l'État dirigiste des années 1970, assure Bruno Bonnell. Les financements publics doivent inciter les entrepreneurs à investir en diminuant leurs risques. » Quelques lignes fermes ont déjà été établies : la moitié des financements doit aller à la décarbonation et, afin de valoriser les nouveaux acteurs, à des PME ou TPE. 2,5 milliards d'euros sont aussi fléchés pour « préparer les compétences de demain », essentiellement en sciences. Bruno Bonnell a bien conscience que l'environnement a changé depuis octobre, mais il l'assure : ses crédits ne seront pas remis en cause. (Le Figaro, p.22)

« Et si la transformation des entreprises passait par des fonds garantis par l'État ? », titre **Le Figaro** qui s'intéresse à une étude de Rexecode. Cette dernière plaide pour une véritable « inondation de fonds propres » des entreprises porteuses de croissance, en attirant vers elles la masse d'économies des épargnants moyens. Cette « inondation » devrait se chiffrer entre 100 et 200 milliards d'euros. (Le Figaro, p.22)